

新年は1月8日(火)より
業務を行います

事務所H Pアドレス
<http://www.tokatsu-law.com/>

事務所だより
カツとび

発行
東葛総合法律事務所
編集責任者 萩原得誉
〒271-0092
千葉県松戸市松戸1281-29
住友生命松戸ビル5階
電話 047-367-1313(代)
FAX 047-367-1319

あけましておめでとうございます 2013年元旦



沖縄・辺野古の朝 新基地ができるとこの景色は失われる(提供=連合通信)

先の選挙では、ときの政権党に対する
厳しい審判が下されました。
同時に、憲法を変え、社会保障を切り
捨て、原発を維持する、「古い政治家」
が数多く選出されました。そこには民意
を歪める現行選挙制度の問題点が象徴的
に示されています。

しかし、どんな政権も民意を無視する
ことはできません。脱原発の官邸前行動
や「年越し派遣村」が、幅広い国民的関
心を呼び起こし、政府を大きく揺るがし
たのは記憶に新しいところです。
歴史の教訓をふまえた真っ当な民意を
広めていくための取り組みを、引き続き
すすめて参りましょう。

ごあいさつ

東葛総合法律事務所

代表

弁護士
蒲田孝代

弁護士
斎藤雅子

弁護士
福富美穂子

弁護士
宗みなえ

弁護士
藤長浜有平

弁護士
萩原得誉

弁護士
小久保雅弘

事務局長
事務局員一同

講師活動を通じて

市民後見人を考える

弁護士 萩原得誉

市民後見人って?

昨年11月3日、柏市の社会福祉協議会が実施する、市民後見人養成講座の講師として話をさせていただきました。



初めて。昨年12月より、晴れて事務所の一員となりました、藤吉彬と申します。

私は、岐阜で生まれ、高校卒業まで岐阜で過ごしました。その後は、名古屋で一年浪人し、大学で京都へ、大学院で東京へ、研修（司法修習）で三重へと行き、そして、このたび千葉にやつてしましました。今後は千葉に根ざしていくけれど思っています。

私が弁護士になりたいと思った最初のきっかけは、大学の頃に読んだ本でした。その本は、日本で難民支援に携わっていました。

「為せば成る 為さねば成らぬ 何事も 成らぬ

もちろん、他人の財産

る弁護士の方が書いたもので、難民の方々と苦しみを分かち合いながら、ともに闘っていく。そんな弁護士の姿が描かれていました。

その本を読んだころから、弁護士は、苦しみを抱えた方々とともに、その苦しみを乗り越えるためには、弁護士の力が足りないせいだ。それが、何事もできるんだ。

できないのは、意志と努力が足りないせいだ。そういうふうな方々だと理解しています。

私は、この言葉を思い浮かべるたびに、「できることをすべてやつたかもう一度考えてみろ」と、言われているような気になります。そして、自分の意志の程度と、どれだけ積み上げてきたかを、改めて考えることになる

を管理して身上監護も行

うわけですから、希望す

は約20名の方が研修に参

加しております。実地研修を含め、10日間以上に及ぶ研修プログラムを受講することとなっています。

今回、私が担当させていただいた研修テーマは、「法律の基礎」です。相続や遺言、契約といった民法全般加え、消費者契約法等の特別法、さらには刑事法の分野まで、後見業務に関連する部分を中心に何と3時間（途中休憩含む）で話すという無理難題に挑みました。

当日は、法律の解説と

これまで、弁護士の仕事に触れる中で、弁護士の仕事が、時に人の人生を大きく変えてしまうものだということ、また、逆に、弁護士が無力なことも多いということを実感してまいりました。

そんな弁護士の仕事だからこそ、1件1件、やれることは1つ残らずやります。常にはかにできることがないかを考える。そんな姿勢の弁護士でありたいと思っており

ます。このような思いを胸に、日々研鑽を積んでいきたいと思います。

皆様、どうぞよろしくお願い致します。

れば誰でもできるといふわけにはいきません。

市民後見人として活動を希望する方に対しては、各市町村が主体となる市民後見人養成講座という研修を行っています。

これまで、弁護士の仕事に触れる中で、弁護士の仕事が、時に人の人生を大きく変えてしまうものだということ、また、逆に、弁護士が無力なことも多いということを実感してまいりました。

そんな弁護士の仕事だからこそ、1件1件、やれることは1つ残らずやります。常にはかにできることがないかを考える。そんな姿勢の弁護士でありたいと思っており

ます。このような思いを胸に、日々研鑽を積んでいきたいと思います。

皆様、どうぞよろしくお願い致します。

含め、10日間以上に及ぶ研修プログラムを受講す

ることとなっています。

市民後見制度が拡大することとは、一見すると社会のニーズにかなっていると言えるのかも知れません。

しかし、後見人には冷静かつ専門的な判断が求められる場面も多々あります。また、後見人の不正が全国的に報告されていることからもわかるように、高い倫理観が求められます。また、以前、「ためになる講座」でも強調しましたが、後見人は、本人を取り囲む支援者と相互に連携し、信頼関係を築き上げながら動いていく必要があります。これらのことは、研修を充実させることのみでは対処が難しいと考えます。

成年後見制度の需要に専門職の側が追いついていないという根本的な問題がありますが、後見人の数を増やしさえすれば解決できるという問題でも無いはずです。後見人の質を担保をしつつ、段階的な拡大が目指されるべきであり、急激な制度拡大については慎重であるべきと考えます。

市民後見人制度の拡大

することとは、一見すると社会のニーズにかなっていると言えるのかも知れません。

しかし、後見人には冷静かつ専門的な判断が求められる場面も多々あります。また、後見人の不正が全国的に報告されていることからもわかるように、高い倫理観が求められます。また、以前、「ためになる講座」でも強調しましたが、後見人は、本人を取り囲む支援者と相互に連携し、信頼関係を築き上げながら動いていく必要があります。これらのことは、研修を充実させることのみでは対処が難しいと考えます。

成年後見制度の需要に専門職の側が追いついていないという根本的な問題がありますが、後見人の数を増やしさえすれば解決できるという問題でも無いはずです。後見人の質を担保をしつつ、段階的な拡大が目指されるべきであり、急激な制度拡大については慎重であるべきと考えます。



市民後見人養成講座の様子（柏市内）

法律の基礎を3時間で

新人弁護士

ふじよし

藤吉

自己紹介

あきら

彬



藤吉彬です

私は、岐阜で生まれ、高校卒業まで岐阜で過ごしました。その後は、名古屋で一年浪人し、大学で京都へ、大学院で東京へ、研修（司法修習）で三重へと行き、そして、このたび千葉にやつてしましました。今後は千葉に根ざしていくけれど思っています。

私が弁護士になりたいと思った最初のきっかけは、大学の頃に読んだ本でした。その本は、日本で難民支援に携わっていました。

「為せば成る 為さねば成らぬ 何事も 成らぬ

私の大好きな言葉に、成らぬ 何事も 成らぬ

のです。

改めて考えることになる

べきだと思います。

お願い致します。

